

PENSANDO EN VOZ ALTA CON...



**Amalia Pulido Gómez**  
CONSEJERA PRESIDENTA DEL IEEM

# La elección a la gubernatura será limpia

VIOLETA HUERTA

Pretende el IEEM garantizar seguridad y detectar riesgos; ofrece contienda equitativa y piso parejo para todos los contendientes

**P**ara el proceso electoral, donde se renovará la gubernatura del Estado de México, hay garantías de que habrá una elección limpia y transparente, por lo cual no existe la posibilidad de que pueda registrarse un fraude, ya que el proceso es y seguirá muy cuidado por las autoridades electorales y por los partidos políticos, aseguró la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez.

En entrevista con *El Sol de Toluca* afirmó que existen varios retos para la elección de este año y harán valer la Ley.

**¿Cuál es el principal reto que tiene el Instituto Electoral?** Diría que hay varios retos. El Estado de México cuenta con la lista nominal más grande del país con 12.6 millones de mexiquenses inscritos e inscritas y el tamaño de la organización de una elección de este tamaño es un reto que implica que el instituto tome las medidas necesarias para asegurar la organización de la elección.

Por otro lado, hay un gran reto importante en cuanto a la participación ciudadana; es un compromiso compartido de las autoridades, los partidos, de la organización civil de invitar a la ciudadanía a que acuda a las urnas y lograr una buena participación ciudadana el próximo cuatro de junio, y por otro lado hay un reto en materia de seguridad por el contexto que vive el país y el Estado de México que nos pone a ocuparnos para asegurar que sea una elección pacífica, libre, segura y que la ciudadanía cuente con sus plenas libertades para decidir el sentido de su voto.

**¿El Instituto será un árbitro impar-**



**"Tendremos que usar todas las facultades para garantizar equidad en la contienda".**

**cial?** Así es, el instituto tiene ese compromiso, esa responsabilidad. Es un instituto que actúa conforme a la ley en todo momento, cuidando la equidad en la contienda, sacando tarjetas cuando las tenga que sacar y que los actores políticos se apeguen a las reglas del juego democrático.

**¿Habrá equidad en la contienda y piso parejo?** Por supuesto, ese es uno de los principales compromisos que tenemos como colegiado, como consejo y el Instituto estará atento, como lo dije en la sesión solemne. Tendremos que usar todas las facultades para garantizar equidad en la contienda.

**¿Este año tendrán 100 millones de pesos menos de lo que pidieron. ¿Habrá ajustes a su presupuesto?** Ya estamos en mesas de trabajo para ver en qué capítulos tendremos que hacer recortes al presupuesto aprobado y ajustamos a la cantidad que nos aprobaron.

**¿El Instituto mantendrá medidas de austeridad?** Tenemos como principal objetivo tener mucha más eficiencia del gasto, hacer más con menos, apegamnos a medidas austeras, a tratar de ahorrar en aquellos lugares donde lo podemos hacer; por ejemplo en material electoral tenemos un procedimiento bastante innova-



CUARTOSCURO

El viernes inició el proceso.

donde recibamos y reutilizamos material de ejercicios pasados.

**¿Sobre el tema de la compra de camionetas para el instituto. ¿De verdad es más caro mantener un vehículo usado que adquirir uno nuevo?** La compra de camionetas sigue un proceso de una justificación técnica y una recomendación que emite el área correspondiente.

Las camionetas que se tienen son año 2017, en muchas de ellas el kilometraje ya superaba los 150 mil kilómetros, eso significa que ya no tenía garantía y entonces los servicios se empezaron a incrementar en forma sistemática. De 2021 a 2022 por ejemplo subieron en un 50%.

**¿Cuánto gastaron?** Son 689 mil pesos por unidad, a valores constantes tienen un costo cercano a las anteriores y el precio también responde al incremento inusual que ha habido en los procesos de vehículos. Son camionetas con las mismas características que se tenían.

**¿Por qué camionetas que incluso a nivel de pago de tenencia son de lujo? Es una prestación que ya está incluida en el manual de prestaciones del instituto.**

**¿Tuvieron una reunión con el gobernador. ¿Se plantearon riesgos?**

Estamos en mesas de trabajo con la Secretaría de Seguridad Pública para establecer protocolos y mapas de identificación de riesgos y tener localizados los esfuerzos de las autoridades de seguridad e identificar secciones que podrían presentar algún problema en cuestión de seguridad. Lo realiza la secretaría de seguridad, junto con el Instituto electoral.

**¿La inseguridad podría impactar en los trabajos del instituto y del INE?** El objetivo de empezar las reuniones es evitar que eso pase, hacer estos diagnósticos y donde se identifiquen riesgos se tomen las medidas necesarias para mitigar la probabilidad de riesgo.

**¿Ven focos rojos?** Ahorita estamos

tranquilos, hemos pedido que se realicen los protocolos para asegurar la integridad física de las candidaturas, de los equipos de campaña, de los servidores públicos, del instituto, de los órganos desconcentrados y de este instituto que vayan a estar visitando otras zonas. Venimos el proceso electoral tranquilo, en paz, esperemos que así sigamos.

**¿Cuál es el reto en materia de abstencionismo?** Quiero ser muy optimista en este sentido, el Instituto hará todo lo que le corresponde para promocionar el voto informado para invitar a la ciudadanía a participar. Ojalá podamos superar los porcentajes de votación de procesos pasados. Esta es una tarea conjunta.

**¿Hay posibilidades de que a estas alturas pueda darse un fraude de la elección del 2023?** No, por supuesto que no se puede dar un fraude, por eso tenemos procesos sumamente cuidados y es parte de la existencia de un colegiado donde las decisiones se toman de forma colegiada donde existen comisiones, donde hay representación de los partidos políticos.

El tema del fraude responde más a una narrativa que a una realidad. Todas las actividades que lleva a cabo ese instituto son transparentes y son seguidas por todos los partidos políticos desde el inicio; digamos: el PREP, los órganos desconcentrados, es un trabajo en conjunto tanto con partidos, como con este instituto.

**¿Las condiciones están dadas para una elección limpia?**

Claro, y también aquí es importante mencionar que las elecciones las hace la ciudadanía. Quienes van a integrar las mesas de casilla, quienes van a contar los votos son los ciudadanos y los partidos políticos tienen sus representantes, es una elección realmente transparente y al alcance de los ojos de la ciudadanía y de los partidos. Es una elección sumamente importante, preámbulo al 2024.